



コロナ禍も少しずつ落ち着いてきました

こんにちは、いつも有り難うございます。皆さまには、暫くご無沙汰しておりましたが、いかがお過ごしでしょうか？

節分、お彼岸もあっという間に過ぎていきました。今年の大阪の桜の開花は2021年と並び観測史上最も早い3月19日の開花となり、この「ハニー・ビー通信」が皆さまのお手元に届く頃には満開も過ぎているかも知れません。

少し言い訳がましくなりますが、皆さまにハニー・ビーの近況を報告させていただき少しでもハニー・ビーを身近に感じていただければと、私の想いでこの間ほぼ毎月「ハニー・ビー通信」を発行しお届けしておりましたが、ここ暫く日々の業務に追われ、2か月ぶりの発行となりました。

今年度もあと僅かとなり、わたし自身少し焦っているともいえます(汗)が、また色々なことが思い通りにいかないもどかしさも痛感しています。しかし、気持ちだけは前向きです。

コロナ禍4年目を迎え、卒業シーズンを前には、マスク着用は個人の判断で、学校の対応で…との見解がありましたが、制約が多かったこの3年間の学校生活での頑張りが、卒業した生徒皆さんの未来の糧となると信じています。ご卒業おめでとうございます。

大切な時期に、出会うべきして出会ったお一人おひとりに感謝しながら、日々を大切にしていきたいですね。と自分にも言い聞かせています。今月もよろしくお祈りします。

2月の活動

- ① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの2月の活動ダイジェスト
- ② 就労プログラム2月の活動「調理実習」を開催しました(2/18)
- ③ 令和4年度 職員研修「支援について」(1/18)
「就業規則について」(2/16)を実施しました



今後の予定やお知らせ

- ① 令和4年度個別支援計画の振り返りと令和5年度計画の面談を行います(各事業所にて3月～)
- ② ふれあい緑地フェスティバル2023に今年も参加します。(5/3)

あとがき 繋がっていくこと

活動報告① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの2月の活動 ダイジェスト



そねっ子たちの2月の活動です。2月には立春があり、その前には「節分」という行事があります。また新型コロナウイルス感染防止のこともあり、従来のような活動は出来ませんが、今回はプログラムで「季節の由来を知る～節分～」について学びました。

まず、そねっ子たちに「節分って何？」と尋ねると「なんやろ、知らん。」という声聞こえてきます。節分って豆まき？鬼？というキーワードも出て来たところで、事前導入で節分に関する情報動画を見て節分の由来を知ることが出来ました。

そねっこたちの中には「鬼は外、福は内」「鬼を追いかける」「豆を投げつける」印象が強かったようです。その後で、鬼のお面を作りました。工夫をして手先の巧緻性を養うようにと、紙皿を顔の形に開けてその周りに毛

糸を巻き付けていきました。赤鬼や青鬼だけでなくカラフルな鬼も出来上がりました。「かわいい鬼」が沢山出来ました。

はっとりでは、この時期恒例の「思い出のアルバム」作りをしています。指導員が4月から撮り貯めた写真をプリントとして、台紙になる画用紙に「お気に入りの写真」を選んで貼り、写真の周りにはマスキングテープやシールでデコレーションします。



「自分で絵を描きたい!!」というメンバーもいてそれぞれに工夫を凝らしたマイ児童デイサービスはっとりでの「思い出のアルバム」となりました。出来上がったアルバムをお家に持ち帰り、思い出話をしてくださいませんか？

わたしたちにとってもコロナ禍でのプログラムに関しては「どうしたら出来るか」を考えて取り組みました。将来のそれぞれの「自立(自律)」に向けて身に付けてもらいたいことを更に継続しながら、メンバー、指導員共に成長していけたらと思っています。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告② 就労プログラム2月の活動 「調理実習」を開催しました (2/18)



こちらでも毎年継続して行なっている就労プログラムの「調理実習」です。今年は、はっとりのお部屋でなく中央公民館の調理室で開催しました。

このプログラムは、1月にメンバーがグループを作り「限られた予算内で何を作ろうか。」と自分たちで話し合っ
てメニュー決め、決めたメニューから前もっておおよそ買うモノの値段をチラシで確認しながら予算内に収めることが出来るか計算して、この調理実習に臨みました。

話し合いも最初はどうかと思いましたが、指導員からの少しのアドバイスでメニューが決まり、自分たちで作

るんだという意気込みを感じました。

実際に「お家で、料理したことある？」と聞いてみると「やった事が無い。」というメンバーが大半です。買い物にしても又料理にしても体験値が少ないので、興味に繋がらないのでしょう。

調理実習プログラムの実施に至った経緯は、指導員からの「お昼ご飯(軽食)くらい、自分で作れるようになるといいよね。」から始まりました。食べることが大好きなメンバーが多いので、引き続き体験値を積み重ねることで自信に繋がるようプログラム活動を進めていきます。

【お問い合わせ マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告③ 令和4年度 職員研修 「支援について」(1/18)、 「就業規則について」(2/16)を実施しました

今回は、ハニー・ビーの開設当初からずっとお世話になっている森下 圭一先生から「子どもと関わる人へ～感動を共に～」ということで1月18日18時30分からハニー・ビージョブで、ご講義をいただきました。多くのご経験から確信を持って進めて来られた森下先生のお話を職員にも是非直接聞いてもらいたいとの八木の強い思いから今回実現しました。

森下先生からは、大阪府総務部庁舎管理課管理グループでの府庁公館の剪定作業実習や守衛実習に至った経緯などを話していただき、この研修を受け「指導とは」「教えるとは」「支援とは」について改めて考えさせられました。

私を含め多くの職員は、日頃は障がいのある方々と向き



合うことをしながら、つい「どうしたら出来るか」を考える前に「諦めてしまっている」という現実があったように思います。今回の森下先生のご講義に関わる中で、改めて「支援」という言葉の意味、から「できるまで待つこと」そのためには正確な情報の供与が必要だということをおぼせていただきました。

最後に先生は、『感動はしてあげるではなく、させていただくこと』支援をしていると思うものは、既に支援されている。手間を惜しまず共に歩むことだとおっしゃいました。これからも先生の背中を追う形になりますが、『感動し続けていきたい』と思います。有り難うございました。

2月の職員研修も、職員から「就業規則のことを聞きたい」ということで、2月16日10時から



マイ児童デイサービスの事業所において、「ハニー・ビーの就業規則について」と題して、特定社会保険労務士の池田 博先生にご講義いただきました。今回は、職員には前もって「就業規則」に目を通し、その上でそれぞれの事業所から出てきた質疑に関してお答えいただくという形式で行ないました。

事前に職員から出て来た「労災はどのような場合に該当する?」「有給休暇について」「休職について」「ハニー・ビーの育児・介護制度について」など色々な質問について、特定社会保険労務士の池田先生にお答えいただく形式をとりました。

ハニー・ビーで作成した就業規則を今回改めて職員みんなと一緒に見直しが出来たことで、改善すべき点や職員に知ってもらいたい点などについて先生からのアドバイスを活かして、「みんなが働きやすい、働き続けられる職場環境」を提供していけたらと改めて思いました。なにごと「コミュニケーションが大切」だということも再認識できました。有り難うございました。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ① 令和4年度個別支援計画の振り返りと令和5年度計画の面談を行います (各事業所にて3月～)

今年も各事業所では、令和4年度下期の個別支援計画の評価報告と評価に基づきご意見の拝聴等を行い、併せて令和5年度上期の個別支援計画について利用者様本人、保護者様との面談を実施いたします。十分に「こうあって欲しい」は、それぞれの計画に入っていますでしょうか?

わたしたちも研鑽を重ね、一人ひとりの利用者様に対し「どうしたら、出来るか」を考え、自立(自律)に繋げていきたいと思って計画作成に臨んでいます。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372]
ハニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535
アプリコット介護サービス 電話：06-6152-9631 FAX：06-6152-9632】

お知らせ② 「ふれあい緑地フェスティバル2023」に参加します (5/3)

ふれあい緑地フェスティバルの季節がやってきました。今年はコロナ禍時のような大きな制約はなく開催される(と思われる)「ふれあい緑地フェスティバル2023」に参加します。

ハニー・ビージョブのお店は2つあり、1つ目のお店は「焼きそば」「おにぎり」と、2つ目のお店はゲームと雑貨のお店で、久しぶりの登場の「さかなつり」「観葉植物」「雑貨」「焼いも」などがあります。

昨年度は本当に沢山のご来場者で盛り上がり、お天気が良かったこと、食べ物を販売するお店が少なかったこともあり、来場者の皆さんには、暑いくらいの日射しの元、長い行列を作ってご購入くださり、私たちのお店では、ずっと焼きそばを焼き続けていたという状況でした。



今年も「いつもお世話になっている地域の皆さま方にせめてもの恩返し」の気持ちと「ハニー・ビーってどんなことしている団体？」を知っていただく機会として、ハニー・ビー2店の『看板おばさん』として張り切って参加します。ゴールデン後半の初日の5月3日（水）、豊中市服部西町5丁目にありますふれあい緑地で午前11時から午後3時まで開催の「ふれあい緑地フェスティバル2023」にどうぞ遊びにいらしてください。

【お問い合わせ ハニー・ビー事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

【お問い合わせ ハニー・ビージョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

あとがき 繋がっていくこと



いつも最後までお読みいただき、有り難うございます。3月になって卒業式シーズン、旅立ちの時を迎えました。ご卒業おめでとうございます。

3月1日にマイ児童デイサービスはっりに新しい仲間が増えました。ピッカピカの送迎車です。この送迎車で皆さんの学校やご自宅まで快適に「安心、安全第一」の送迎に心がけてまいります。どうぞ、よろしくをお願いします。

また、職員が買い物等に使う自転車も強い要望もあり、はっりと本町の（事務局、ハニー・ビージョブ共有）でアシスト付き電動自転車がやってきました。職員曰く「どこまでも走って行けそう！！」とのこと。障害福祉センターひまわりまでも難なく往復していました。（笑）

社会福祉法人大阪府社会福祉事業団さんの独自事業として、3月18日（土）に障害福祉センターひまわりで開催された『第1回ひまわりまつり』に参加のお誘いをいただき、担当の神谷さんから「沢山の方に障害福祉センターひまわりのことを知ってもらいたい、来やすい環境しいては共生社会の実現に向けて」という主旨をお聞きし、主旨に賛同しハニー・ビージョブも初参加させていただきました。

他にも多数の事業所さんが参加されていて、連携の大切さを実感しました。

来年度の予算や計画を立てていく中でも自分の中で、「あっ、この話はこことここで繋がったら、いい形になるかも」と感じる事が多く、繋がっていくことを大切にこれからも活動をしていきます。

来年度も色々な方と出逢い、そこから何かが生まれることに、ワクワクしながら進めていきたいと思っています。

【八木 みどり 記】

